



Pinnwand des BSkV e.V.

Ausgabe 01/2022 vom 15. Februar 2022

Skatverband Region München e.V.

50 Jahre 1. Skatclub „Die Asquetscher“ Gröbenzell

Der Skatclub „Die Asquetscher“ feierte am 10.01.2022 sein 50-jähriges Jubiläum. In seinem 50-jährigen Bestehen hat der Club viele Siege, Trophäen und Meistertitel gewonnen. Unser ältestes Mitglied Martin spielt seit 49 Jahren mit und hielt eine amüsante Rede über frühere Skat-Traditionen.

Zum Jubiläum gratulierten Gregor von Uckermann, 3. Bürgermeister der Gemeinde Gröbenzell und Anton Kammerl, 1. Vorsitzender des 1. SC Gröbenzell e.V.



Jürgen Goretzki - Thomas Jung - Reinhold Heinemann - Roland Müller - Klaus Grimm - Peter Krüger,
Gisela Serafiniak - Udo Munkelt - Martin Haase - Gregor von Uckermann

Roland Müller, Präsident des SRM e.V., hielt eine kurze Begrüßungsrede und überreichte den Mitgliedern die Jubiläumsurkunde und 50 Skatspiele.

Jürgen Goretzki, 1. Vorsitzender

Skatverband Niederbayern/Oberpfalz e.V.

Erfolgreiche Teilnahme am Skatturnier

Am Samstag, dem 22. Januar 2022, organisierte der Skatclub Gäuboden sein 6. Gerhard-Becker-Gedächtnis-Skatturnier, an dem 44 Skatbegeisterte aus Bayern teilnahmen. Es wurden drei Serien absolviert und nach gut sechs Stunden Spielzeit standen die Sieger fest.



Pinnwand des BSkV e.V.



Willy Buschner – Inger Schmidhuber – Kay Treffke

In der Einzelwertung erspielte Willy Buschner von Alter Peter München den 1. Platz. Auf den zweiten Rang kamen Inger Schmidhuber vom Skatclub Grand Hand Ingolstadt und Kay Treffke vom SC Waldkraiburger Bockrunde.

Hans-Dieter Eckold

Mittelfränkischer Skatverband e.V.

Vereinsjubiläen

Einige der im Mittelfränkischen Skatverband organisierten Vereine blicken auf eine lange Mitgliedschaft im DSkV, im Bayerischen Skatverband und der Verbandsgruppe 85 zurück. Im Jahr 2022, jeweils am 1. Januar, begehen folgende Clubs ein bedeutendes Mitgliedschafts-Jubiläum:

40 Jahre

- Skatclub Amberg-Raigering
- Skatclub „Die Wenden“ - Wendelstein

25 Jahre

- Skatclub „Grand 96“ Adelsdorf
- Skatclub Altmühlasse Gunzenhausen



Pinnwand des BSkV e.V.

Das Präsidium des Mittelfränkischen Skatverbands gratuliert diesen Clubs und ihren Mitgliedern heute und dankt für die langjährige Zugehörigkeit zu den Verbänden. Im Rahmen der nächsten Mitgliederversammlung des Mittelfränkischen Skatverbandes im Herbst 2022 werden die Jubiläumssurkunden und Kartengeschenke an die „Jubilar-Vereine“ überreicht.

Stefan Eder

Skatverband Oberland e.V.

Jahreshauptversammlung am 5. Februar 2022

Eine richtungsweisende Mitgliederversammlung der VG 81 fand erstmals im neuen Clublokal, dem Gasthaus Isarwinkel am Tölzer Golfplatz, statt. Zwei Jahre lang musste die Jahreshauptversammlung pandemiebedingt ausfallen, viel hatte sich ereignet und wurde äußerst positiv gelöst.

Zunächst aber - der „Knaller“: Der Skatclub **Alter Peter München** suchte Anschluss an eine neue Verbandsgruppe. In konstruktiven, offenen Gesprächen der beiden Vorstandsgremien haben die Münchner, übrigens der älteste Skatclub Münchens (gegründet 1966) entschieden, der VG 81 beizutreten. Zum Jahresanfang wurde dies bewerkstelligt und bei der Jahreshauptversammlung begrüßte Albert Vosseler mit sichtlicher Freude die neuen Freunde vom „Alten Peter“ mit Präsident Thomas Gradl an der Spitze. Die Münchner, mit 28 spielstarken Mitgliedern und einer Regionalliga- sowie einer Landesligamannschaft sind für die VG 81 ein sehr erfreulicher Zuwachs – auch neue „manpower“ für etwaige Vorstandsämter. Die VG 81 hat damit nunmehr 98 Mitglieder....die 100 sollten zu schaffen sein.

Der zweite, wichtige Punkt in der Versammlung war zweifelsohne die mit Spannung erwartete Mitteilung, wer denn nun **in Zukunft**, d.h. ab 2023, die Geschicke der VG 81 lenken werde – das Votum der Mitgliederversammlung natürlich vorausgesetzt. Vosseler präsentierte: Detlev Münnich als designierter neuer Präsident, Thomas Gradl als Vize, Harry Johlke und Sebastian Kleffner als Spielleiter, Michael Alt und Günther Aehlig als Schatzmeister, Udo Kapp als Schriftführer, Gisela Bluhm für die Damen, Albert Vosseler für die Jugend und lediglich der Internetbeauftragte ist noch in der Schwebe. Dass die bisher an erster Stelle stehenden Vosseler, Kleffner und Aehlig weiter mitarbeiten, zeigt den harmonischen Übergang und wurde vom Gremium mit großem Beifall quittiert.

Die Wahl für das **laufende Jahr 2022** geriet bei so vielen Neuigkeiten fast in den Hintergrund – hier das Ergebnis im Bild:





Pinwand des BSkV e.V.

Der nächste, sehr weitreichende Beschluss war die Entscheidung, die elektronische Listenführung, besser bekannt als **SkatGuru**, einzuführen. Neue Technologie, für die Zukunft mit Sicherheit nicht mehr wegzudenkendie VG 81 ist dabei.!

Doch auch der Vergangenheit fühlt sich die VG 81 verpflichtet. Mit großem Beifall und sichtlicher Zufriedenheit wurde ein langjähriger Funktionär verabschiedet: **Günther Aehlig**, der 19 Jahre als Schatzmeister, 14 Jahre als Schriftführer und 10 Jahre als Pressereferent gewirkt hat, wird nach seinem Wegzug von Tölz künftig nur noch als 2. Schatzmeister zur Verfügung stehen. Mit einem Weinpräsent und einer Fotokollage seiner vielfältigen Skat-Aktionen würdigte ihn die Versammlung.

Das anschließende 2-Serienturnier gewann Albert Vosseler (2.796 Punkte) vor Lutz Nieland (2.662 Punkte) und Udo Kapp (2.647 Punkte).

Albert Vosseler

Wir trauern um einen guten Freund

Franz Pahl

* 12.09.1951 † 01.01.2022

ist nach langer schwerer Krankheit von uns gegangen.

1985 gründete er den Skatclub Kempten 95, dessen Vorsitzender er bis zum Schluss blieb. Als langjähriger Präsident des Skatverbandes Iller/Lech e.V. war er uns allen ein Vorbild.

Kein Weg war zu weit, um an vielen Turnieren teilzunehmen. Er war ein begeisterter Skatspieler und hat bis zuletzt die Karten nicht aus der Hand gegeben.

Wir werden ihn immer in bester Erinnerung behalten.
Unser Mitgefühl gilt seiner Familie.

Dori Kurz, Vizepräsidentin
Skatverband Iller/Lech e.V.



Ulrich Rönz, Präsident
Bayerischer Skatverband e.V.



Pinnwand des BSkV e.V.

Wir trauern aufrichtig um unseren Skatfreund

Heinz Müller

* 01.03.1945 † 25.12.2021



In Erinnerung bleibt uns nicht nur sein immer faires und freundschaftliches Verhalten am Spieltisch, sondern auch sein großer Anteil am Aufstieg in die Oberliga 2016.

Eine Besonderheit war zudem, dass er die Karten in der rechten Hand hielt und mit der linken spielte, obwohl er Rechtshänder war.

Heinz wurde im Jahre 2013 Clubmeister und nahm 2017 an der DEM-Senioren teil.

Mitglied bei uns war er seit 2006, sein Spielerpass wurde 2002 mit der Mitgliedsnummer 160 784 ausgestellt. Diese Nummer wird nun nie mehr in einem Spielbericht aufgeführt werden können - das ist schade.

Wir vermissen Heinz sehr.

Thomas Gradl
1. Vorstand SC Alter Peter

Roland Müller
Präsident Skatverband Region München e.V.

Wir trauern um

Horst Manger

* 11.1.1933 † 04.02.2022

Er war 1986 Gründungsmitglied unseres Vereins und nahm als eifriger Skatspieler bis zum Schluss an den Spielabenden teil.

Wir werden uns an ihn als geselligen Mitspieler erinnern und ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.



Klaus Albrecht, Vorsitzender
SC Pik Sieben Bad Steben

Jürgen Kowalski, Präsident
Oberfränkischer Skatverband e.V.